

HORAS DE DESPACHO  
Remoción de las cosas de construcción, limpieza, de la tarde y desde diez de la noche. Los centros de desahogo.  
Administración desde las diez de la mañana hasta las diez de la noche.

TELÉFONO N.º 27

OFICINAS: Conquistador, 30

# La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

Viernes 9 de Diciembre

PRECIOS DE ABONO

España ..... 25  
Extranjero (Unión Postal) ..... 50  
Número suelto ..... 5 cts.  
Id. atrasado ..... 10 »

# MAGNESIA ERBA

Purgante ideal para niños y adultos, eficaz en pequeño volumen.—Constituido de magnesia purísima, clacinada pesada, es de gusto agradable y muy fácil de tomar también por los niños.—Útilísima en la estitiquz habitual, histerismo, almorranas, enfermedades del hígado y vejiga, gota, flatulencias, etc.—Manteniendo siempre libre el intestino, es un optimo preservativo contra la apendicitis y cólico miserere.

Depósito general para las Baleares: CENTRO FARMACÉUTICO, Palma.—De venta en todas las farmacias

## PALMA

Ayer por la mañana fué detenido por la policía un individuo presunto autor de haber sustraído una varilla de latón y unos pernos de la escalera de una casa de la calle del Sol.

Dicho individuo fué denunciado al Juzgado.

En la mañana de ayer un joven que iba montado en una caballería por la plaza de las Enramadas fué despedido por aquella resultando con graves heridas y contusiones.

En un carruaje fué trasladado a su domicilio.

Por la policía fué recogida una pistola que llevaba un sujeto que sostuvo una disputa en una casa de la calle del Socorro.

La alarma que dijimos había ocurrido en la calle de Cereños no fué en El Tulipán sino en la tienda del señor Alabern.

Ayer por la mañana ocurrió una reyerta entre dos individuos en la calle del Matadero, los cuales se dieron de bofetadas, resultando ambos con contusiones.

Dichos individuos fueron denunciados al Juzgado.

Ayer por la tarde tuvo que ser curado en la Casa de Socorro un joven que juecoteando con otros en la plaza de Quadrado se cayó, produciéndose algunas contusiones.

La guardia civil del puesto de Sanelles da cuenta de haber denunciado al Alcalde de la misma a un individuo por apacentar sus ganados en propiedad ajena.

En el paseo del Borne un individuo agredió a otro por cuestión de amores produciéndose una confusión en el ojo derecho.

El agresor fué denunciado al Juzgado.

El tiempo que reinó ayer en esta ciudad desoló algún tanto los paseos los que se vieron desanimados particularmente por la tarde en que varios chubascos hicieron retirar la poca gente que había.

Los consignatarios señores Salom y Rullán nos participan que los vapores Italia de la Velce y Sicilia de la Navegacione Gie. Italiana llegaron el día 2 y el día 5 respectivamente a Buenos Aires sin novedad a bordo.

En ambos buques embarcaron buen número de pasejeros mallorquines.

El miércoles al anochecer fueron curados en el dispensario de la Cruz Roja de los Hostalets los señores José Campos Vadell y Francisco Emudo presentando los dos contusiones en las piernas.

Anoche se embarcaron para Buenos Aires, en el vapor correo de Barcelona, unos quince trabajadores emigrantes.

## El señor Pont en la Semana Social

El distinguido sociólogo don Andrés Pont Pbro., ha tomado parte en la Semana Social de Barcelona, obteniendo marcadas muestras de aprobación.

Ha aquí algunos párrafos que acerca de la conferencia, leemos en la prensa de Barcelona:

«Empezó diciendo que el tema mismo, al hablar de los Volksvereine, indica que se trata de un organismo social establecido ya en diversas naciones, viniendo a constituir los elementos de una futura organización internacional de la acción social católica.»

Orlando de Alemania, su tipo modelo mereció ser señalado por Pío X como institución de especial eficacia y que responde a una necesidad en todas partes sentida, no siendo, por lo tanto, menos adecuada a una nación que a otra.

Según el Pontífice, esta institución, lejos de estorbar a las demás de carácter particular, aumenta su vigor, porque con su organización estrictamente personal estimula a todos a afilarse a ella.

La obra de Windthorst fué fundada el año 1890, el mismo año en que caía discredita la ley antisocialista. El leader católico vio que el socialismo no debe combatir con leyes de excepción, sino con las armas espirituales de la verdad y en el terreno de la justicia.

El Volksverein es una escuela de educación social con el fin de crear un gran movimiento popular nacional de lucha contra el socialismo en el terreno de la propaganda y de reforma social cristiana.

Este es también el objeto de la Acción Social Popular o Volksverein español fundada por el P. Palau en esta ciudad.

Al principio la acción del Volksverein fué la lucha contra el socialismo,

pero luego atendió con preferencia al trabajo positivo de la reforma social cristiana.

Su obra educativa ha sido inmensa, realizándola por medio de «Cursos sociales prácticos» la Biblioteca de ciencias sociales, que consta hoy de 26.000 volúmenes y de publicación de libros, revistas y folletos. Actualmente lleva publicados 143 millones de ejemplares impresos.

Dice que [afortunadamente este gran organismo social puede verse funcionar en esta ciudad gracias a la iniciativa del padre Palau, quien, contra lo que suele acontecer en este país del repentismo, se preocupó antes de adquirir la conveniente preparación técnica en la misma Alemania, al lado de los directores del Volksverein alemán.]

Pero actualmente ya ha dado muestras de vigorosa vida activa. Cuenta con 12.000 socios y 146 gerentes. Su oficina de trabajo lleva prestados 3.583 servicios, dadas 102 conferencias y publicados y difundidos 1.781.983 ejemplares impresos, sin contar cerca de 200.000 ejemplares de la última Hoja volante. Su semanario popular El Social ha obtenido una tirada de 12.000 ejemplares, y su Revista Social ha conquistado el primer puesto entre sus similares de España.

La Acción Social Popular por su propio funcionamiento, es un movimiento antisocialista, porque con su organización estrictamente personal y jerárquica tiende a formar una sociedad orgánica y a enoblecir la personalidad individual.

Compara el Volksverein español a una gran cooperativa de taller y de instrumentos en que cada cual obra con los medios comunes sin dejar de hacer obra personal.

Si dentro de la sección Social Popular queda salvaguardada la autonomía personal, más aún lo queda la de las sociedades adheridas, las cuales reciben su apoyo, sin renunciar en lo más mínimo a su self government. El Volksverein se limita a despertar en todos la conciencia social, preparándose para ser miembros activos y conscientes de sus respectivas sociedades particulares.»

## En honor de la Inmaculada

La fiesta de la Infantería

En la iglesia de Montesión tuvo lugar ayer la solemne fiesta religiosa que el Arma de Infantería dedica anualmente a su escelsa Patrona la Concepción Inmaculada.

Hubo a las once y media Misa que celebró el Rdo. señor Rosselló, perteneciente al Clero castrense, asistiendo a ella una concurrencia tan numerosa como selecta.

Entre los asistentes al religioso acto recordamos a los señores Capitán general de estas Islas, General Gobernador, general Oliver, Presidente de la Excm. Diputación, Teniente de Alcalde señor Canet, en representación del Ayuntamiento; Comisiones del Instituto General y Técnico y Cruz Roja; representaciones de los diversos cuerpos de esta guarnición y el Coronel y gran número de Jefes y oficiales de Infantería y fuerzas de la misma Arma que en el acto de la elevación y a la entrada y salida del templo de la bandera tributaron los correspondientes honores.

Asistieron también a la Misa muchas distinguidas damas y señoritas.

Durante el religioso acto la banda del regimiento de Infantería de Palma interpretó escogidas piezas de su repertorio.

La iglesia de Montesión ofrecía un brillante golpe de vista: sobre el fondo de los ricos damascos que posee dicha iglesia resaltaba la ornamentación propia de la fiesta.

En el centro del presbiterio bajo un dosellete carmesí bordado en sedas destacaba la imagen de la Inmaculada rodeada de luces y vistosas plantas.

A uno y otro lado veíanse dos gigantescas jardineras galoneadas de cartuchos metálicos y en cuyo centro destacaban, en una el número 61 y en la otra el 62, correspondientes a los regimientos de Palma e Inca respectivamente, números formados también con cartuchos. De las jardineras surgían metálicos y palmas y en el centro destacaban las trompetillas distintivo de la Infantería iluminadas eléctricamente.

Al pié del altar y a uno y otro lado del mismo había hermosos trofeos formados por fusiles, palas, cornetas y tambores. Sobre este conjunto un grupo de banderas de señales cuya variedad de tonos daba una nota viva y rematando los trofeos, en uno la bandera española, de grandes dimensiones y en el otro el antiguo pendón de Castilla.

Pendían de la bóveda frente al altar tres arañas muy artísticas formadas con bayonetas y cuchillos metálicos.

ser y cuya iluminación constituían bombillas eléctricas.

La electricidad jugaba también importante papel en la iluminación de los varios trofeos descritos y completaban la ornamentación gran número de vistosas plantas y canastillas de flores que convertían el presbiterio en verdadero jardín.

Los señores Coll, Montis (A) y Clar encargados de la dirección del ornato, estuvieron muy acertados en el desempeño de su cometido.

La fiesta de la Infantería, resultó verdaderamente solemne.

En la Catedral

En nuestra Basílica la fiesta de la Inmaculada revistió el acostumbrado esplendor.

Celebró de Pontifical el Ilmo. señor Obispo de esta Diócesis Dr. Campins y ocupó la cátedra sagrada el M. I. Sr. D. Mateo Rotger, canónigo, quien pronunció un hermoso panegírico en honor de la Virgen sin mancha.

Terminados los divinos oficios, y siguiendo la anual costumbre, el Prelado dió a los fieles la bendición Papal.

El altar y la capilla real, lo propio que la capilla de la Inmaculada ostentaban profusa y severa iluminación.

Fué grandísimo el número de fieles que durante la mañana y por la tarde desfilaron por nuestra Basílica, para visitar la capilla de la Purísima Concepción y lucrar las indulgencias concedidas por los Romanos Pontífices.

Asistió una representación del Ayuntamiento con el Alcalde presidiendo por el Gobernador civil.

En el Colegio del Sagrado Corazón

En el Colegio que las Religiosas del Sagrado Corazón poseen en Son Espanyolet la fiesta de la Inmaculada revistió también caracteres de gran solemnidad.

Por la tarde, a las cuatro y media, hubo en la capilla que aparecia cuajada de luces sermón que predicó el Rdo. P. Vives de la compañía de Jesús y luego cantáronse varios motes a los que siguió la bendición solemne con el Santísimo Sacramento.

Acto seguido organizó una procesión en la que figuraban todas las alumnas vistiendo traje y velo blancos y muchas distinguidas damas y señoritas pertenecientes a la Congregación en el Colegio establecida.

Recorrió la procesión el gran patio central del edificio que estaba profusamente iluminado a la vespertina y adornada con plantas y guirnalda de follaje y flores. Habíanse levantado además, en el mismo varias artísticas capillitas, y la gruta de Lurdés, en la que destacaba una imagen de gran tamaño de la Virgen y cuyo adorno lo constituían vistosas plantas y gran número de luces.

El conjunto resultaba de un efecto extraordinario.

En uno de los salones contiguos en el que se había improvisado un hermoso escenario en cuyo centro destacaba la imagen de María, recitaron las alumnas, con gran soltura hermosas composiciones adecuadas al acto y durante el trayecto de la procesión, entonaron varios himnos.

La concurrencia fué muy numerosa y distinguida.

En Montesión

En la iglesia de Montesión hubo en la noche ayer otra función muy solemne; la de las Congregaciones Marianas establecida en la misma iglesia.

La nota saliente fué la procesión por el ámbito de la Iglesia, en la que era llevada en andas la imagen de la Inmaculada y en la que figuraban los estandartes y banderas de las varias secciones de la Congregación de la Inmaculada y San Luis.

Formaban parte de la comitiva muchas distinguidas personalidades de esta ciudad, en traje de frac.

## El descanso dominical

Se ha dispuesto lo siguiente por el ministerio de la Gobernación:

Que se consideren exceptuados del cumplimiento de los preceptos de la ley del descanso dominical en domingo los cafés económicos, pudiendo ejercer en dicho día el tráfico propio de su patente industrial, excepto el despacho de vino y el de toda clase de bebidas alcohólicas que, según los usos y costumbres de la localidad determinen la inclusión de dichos establecimientos entre los considerados como tabernas a los efectos de la ley del descanso; y el de las que, aun no siendo incluidas por las juntas locales de reformas sociales entre las que se despachan en las tabernas, conforme a la clasificación

de establecimientos a que hace referencia el real decreto de 24 de Enero de 1908, fuesen objeto principal del tráfico de los cafés económicos.

El «606» en el Hospital

El Director del Hospital Provincial nuestro estimado amigo don Jaime Escalas nos dirige atenta tarjeta, invitándonos a presenciar la aplicación del «606» en dicho establecimiento.

La operación tendrá efecto esta mañana a las diez.

Leemos en un periódico de Madrid que el Dr. Bandelac, deseando favorecer a los españoles pobres que carecen de medios para ir a Madrid, ha puesto a disposición de las Diputaciones provinciales de España ciento número de tubos del «606» para su aplicación exclusiva y gratuita en los hospitales provinciales.

Los médicos y jefes de las Clínicas de dichos establecimientos que desconocen en la práctica dicha aplicación deberán venir a París, provistos de documentos que acrediten su identidad, y en el hospital Tenon, donde Bandelac practica inyecciones, se les enseñará el nuevo método de aplicación del «606».

## De Sociedad

Ha fallecido en Lluibí, a avanzada edad, el distinguido señor don José M. de Barcia y Gomez, inspector de primera enseñanza jubilado.

El señor de Barcia era conocido en toda Mallorca gozando de generales simpatías. Descanse en paz.

Reciba su distinguida familia, y en especial su hijo don Luis, la expresión de nuestro sentido pésame.

Mañana sábado de ocho a doce, en la iglesia de la Concepción, habrá un turno de misas costado por el partido Tradicionalista, en sufragio del alma de su difunto jefe el señor don Felipe Villalonga y Mir. Q. E. P. D.

Ha fallecido en Mahón la distinguida señorita doña Juana del Amo Pons, hija del comandante del Regimiento núm. 63, don Pablo. Descanse en paz.

De Barcelona llegaron ayer en el vapor «Miramar» entre el numeroso pasaje don Tomás Darder, don Manuel Viliate, don Pedro Ferrer, don Juan Soldevila, don Antonio Servera, don Miguel Campomar, don Carlos Gilles, don José Bargaño hijo, don Enrique Barceló y familia, don Raimundo Pita, don Luis Ferrer, don Arturo Ballester y familia, don Raimundo Fortuny, don Antonio Riera, don Juan Canet, don Federico Ramón, don José María Moreu y don Jaime Coll y señora.

También llegó en dicho buque el doctor Chabariex y nuestro amigo y colaborador señor Ferrer y Gibert.

Para Barcelona salieron anoche en el vapor «Balear» don Jesús Perre y don Miguel Vives.

Ayer llegó en el vapor «Mallorca» de Marsella don Gabriel Reus, don Juan Casals, don Juan Vidal y don Sebastian Romaguera.

En el vapor «Miramar» llegó ayer de Barcelona después de haber tomado parte en la Semana Social, el cura párroco de Marratxi, don Andrés Pont.

Para Argel, salió ayer tarde en el vapor «Miramar» don Nicolás Bonet.

En el vapor «Miramar» llegaron ayer de Barcelona buen número de estudiantes que vienen a pasar las Pascuas de Navidad en compañía de sus familias.

Ayer tarde a las tres y media se celebró en el camerino de la Virgen de la Merced la boda de nuestro estimado amigo don Buenaventura Barceló Miralles, veterinario municipal con la bella señorita doña María Rotger Pizá.

Bendijo la unión el M. I. Sr. don Buenaventura Barceló, canónigo Arzobispo de esta Catedral Basílica.

Fueron padrinos por parte del novio don Jerónimo Rijs y el médico don Jaime Font y Monteros y por parte de la novia, su hermano el médico don Ramon Rotger y el Pbro. don Lorenzo Gamundi.

Deseamos a los novios toda suerte de felicidades en su nuevo estado.

## Cámara de Comercio

Sesión del 7 Diciembre 1910

Presidió don Ricardo Rocá y asistieron los señores Planss, Esteve (A.), Salom, Saau, Bauzá, Alzamora, (E.), Alzamora (F.), Mulet y Esteve Srío. Se enteró, la Junta, de la certificación

librada a instancias del señor Juez municipal del Distrito de la Catedral expresando el precio del almidón en esta plaza el día 30 de Septiembre del corriente año, a efectos del juicio verbal que siguen don Rafael Clar y don Onofre Cañellas y Tomas y otro.

Vista una comunicación de la Cámara de Comercio de Logroño pidiendo el apoyo de esta a la instancia elevada por aquella al señor Ministro de Gracia y Justicia en súplica de que sea evitada la ruidosa competencia que a la industria alparagatera hace la fabricación de ese artículo por los reclamos que sufren condena, se acordó adherirse a dicha petición haciendo extensiva la queja al calzado que se fabrica en cárceles y presidios, en defensa especialmente de los fabricantes de esta región.

Se vió con satisfacción un B. L. M. del señor Subsecretario del Ministerio de Hacienda, dirigido al Excmo. Sr. don Antonio Maura, acompañando nota del acuerdo adoptado últimamente en el expediente sobre proyecto de ampliación de obras en la Aduana de esta ciudad; nota que se refiere a las casas colindantes, a dicho edificio, cuya adquisición se propone, y para lo cual se esta pendiente de los oportunos tramites cerca de los propietarios de las mismas. Se acordó agradecer a don Antonio Maura el interés que se toma en el asunto.

Enterada, la Junta, de la instancia presentada a esta Cámara por «La Actividad», asociación de pesadores y medidores del puerto de Palma, recabando el informe favorable para el funcionamiento con carácter oficial de dicha entidad, conforme al acompañado reglamento y arancel de la misma, se acordó que pasara a informe de la Sección de Comercio.

Y se levantó la sesión.

**TEATROS**

### Principal

Anoche nuestro primer coliseo se vió animadísimo; fué una entrada de día de la Purísima. Eran muy pocas las localidades que quedaron sin ocupar.

En la obra de Berstein *El ladrón* la señora Emo consolidó la buena impresión que había producido la noche del debut.

Al final de todos los actos el público aplaudió.

Para esta noche está anunciado el estreno de la comedia en dos actos de los hermanos Quintero, estrenada con mucho éxito en el Teatro Lara de Madrid, titulada *Doña Clarines*.

### Lirico

Ayer tarde *El Conde de Luxemburgo* proporcionó una entrada magnífica al teatro de la calle del Conquistador.

Esta noche se veifica la reprise de *Alma de Dios*.

Para mañana se anuncia el estreno de la zarzuela *Sangre española* con decorado nuevo.

### Baleár

Anoche con motivo de cantar por primera vez la parte de René en el *Conde de Luxemburgo* el barítono señor Bordes acudió numerosísima concurrencia al Baleár.

El dueto del primer acto cantado por la señorita Perez y el Sr. Bordes fué subrayado por nutridísimo aplauso y el acto terminó en medio de grandes aclamaciones como no se habían registrado nunca en dicha obra. La señorita Perez estuvo felicísima, cantando con gran amore. En el segundo acto se repitieron las ovaciones y al terminar la función se levantó buen rato la cortina, testimoniando los concurrentes su entusiasta aprobación a los intérpretes de *El Conde de Luxemburgo* y al director señor Bretón.

Esta noche se estrena la zarzuela en un acto y cinco cuadros, original de Perrin y Palacios, música del maestro Calleja, que según anuncian los carteles ha sido representada durante 600 noches en Madrid, que lleva por título *El país de las hadas*.

Para dicha obra se han pintado cinco decoraciones que se estrenarán en Palma.

### Notas del mar

Movimiento de buques en este puerto durante el día de ayer:

Entradas:  
—A las cinco y media de la mañana, de Barcelona el vapor «Miramar», con la correspondencia, 34 pasajeros y carga.  
—A las diez de la mañana de Valencia, el vapor «Ciervana», con cereales.

—A las diez y media de la mañana de Marsella el vapor «Mallorca», con la correspondencia, 4 pasajeros y carga.  
—A la una de la tarde de Valencia el vapor «Cabo Roca», con carga general.

Salidas:  
—A las cinco de la tarde, para Argel,

el vapor «Miramar», con la correspondencia, pasajeros y carga.

—Anoche a la hora de itinerario, para Barcelona el vapor «Balear», con la correspondencia, pasajeros y carga.

También quedó despachado para Cabrera, el vapor «Ciudad de Palma», que saldrá esta mañana de itinerario.

—Esta mañana llegará de Valencia el vapor «Sileño» y a las doce saldrá para Alicante el vapor «Ibiza».

### Mercado de Inca

Almidón, de 83'00 a 00'00 pesetas los 42'32 Kg. (quintal).

Trigo, de 17'50 a 00'00 pesetas los 74'34 litros (cuartera).

Candeal, de 18'00 a 00'00 id.

Cebada del país, de 10'60 a 00'00 id. id. forastera, de 9'50 a 0'00 id. id. forastera, de 7'50 a 0'00 id. Habas para cocer, de 18'00 a 00'00 id. id. ordinarias, de 18'00 a 0'00 id. id. para ganados, de 17'50 a 00'00 id. Maiz, de 16'00 a 00'00 id. Garbanzos, de 00'00 a 00'00 id. Frijoles, de 00'00 a 00'00 id. Habichuelas (confita), de 30'00 a 00'00 id. id. blancas, de 27'00 a 00'00 id. Cerdos cebados arroba, de 12'50 a 00'00 (idem).

Figos pasos, de 12'00 a 20'00 id, los 42'32 Kg (quintal).

Azafrán, de 3'00 a 0'00 onza.

### CULTOS

#### Jubiléo de Cuarenta Horas

Empiezan en San Francisco dedicadas al Misterio de la Inmaculada Concepción de María; Exposición a las seis; a las diez y media Misa mayor; por la tarde a las cuatro Maitines y Laudes; rezo de la Sagrada Corona, ejercicio de la Inmaculada y reserva de S. D. M.

Visita a la corte de María

A Nuestra Señora del Rosario en Santa Catalina de Sena.

#### Para mañana

Jubiléo de Cuarenta Horas Continúan en San Francisco dedicadas al Misterio de la Inmaculada Concepción de María; Exposición a las seis; a las diez y media Misa mayor; por la tarde a las cuatro Maitines y Laudes; rezo de la Sagrada Corona, ejercicio de la Inmaculada y reserva de S. D. M.

Visita a la Corte de María

A Nuestra Señora de la Salud, en San Miguel. (Privilegiada.)

Científicos y profanos se han convenido de que el medio más racional para evitar y curar los resfriados, catarros, bronquitis, etc., es el uso de las Pastillas Morrell.

PARA VIAJES: Cumbre-porvos 1'50 pesetas, trajemantas a 7, a 10 Can Billa, Sindicato, 31.

### PROFESOR

admitirá de huéspedes 1 ó 2 estudiantes. Razón «Casa Anunciadora», Palacio, 8.

### APRENDIZ

de 12 a 14 años para tienda de Droguería se necesita uno. Informar «Casa Anunciadora», Palacio, 8.

### GAS Y ELECTRICIDAD

EL AGUILA—Brossa, 30

### Dinamógeno

SAIZ DE CARLOS

El desequilibrio nervioso trae como consecuencia la irritabilidad de los centros nerviosos, cerebro y médula, produciendo insomnio, debilidad general y en muchos casos la neurastenia.

#### NEURASTENIA

acompañada de pérdida de memoria, apatía, demacración, histerismo, inapetencia.

EL MEJOR TONICO para curar estas afecciones, es el *Dinamógeno* Saiz de Carlos, que activa la nutrición de los sistemas muscular, óseo y nervioso, fortificándolos y equilibrando sus funciones; por lo que cura el

#### RAQUITISMO

recetándolo los médicos para todas las afecciones en que están indicados el aceite de bacalao y las emulsiones de éste con hipofosfitos, sobre los que tiene la ventaja de ser mejor de tomar, abrir el apetito, no cansar al estómago; tonifica y nutre más, y además, puede usarse en verano que en invierno y lo toman los Niños con verdadero placer, a los que transforma de pálidos y anémicos, en sonrosados y fuertes con solo el uso de dos frascos.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remit. el folleto a quien lo pida.

# TELEGRAMAS

## POLÍTICA

Madrid 8 á las 2

### Conferencia sobre el plan parlamentario

Los señores Canalejas y Conde de Romanones han celebrado una extensa conferencia sobre el plan parlamentario.

Confían en que el sábado terminará la discusión de los ingresos y que la discusión del articulado de las demás leyes económicas durará hasta el jueves de la semana próxima.

Luego se discutirá la ley del *cançado* y se plantearán varias interpeleciones, entre ellas, una sobre las cuestiones de Barcelona.

El día 23 empezarán las vacaciones que se alargarán algo al objeto de dar descanso á los representantes del país.

Revuelo entre los Consejeros del Estado  
Dice un periódico que existe gran revuelo entre los Consejeros del Estado, acerca de los propósitos del Gobierno de discutir el Informe emitido por aquella Corporación tcontra la concesión de un crédito de 4.800.000 pesetas con destino á carreteras.

Los africanistas

Los elementos africanistas trabajan para constituir un grupo parlamentario, que aparte de su significación política sea una poderosa fuerza puesta al servicio de los intereses de España en Marruecos.

Madrid 8 á las 18

### Creditos denegados por el Consejo de Estado

El señor Canalejas quita importancia al acuerdo del Consejo de Estado denegando la concesión de créditos extraordinarios por obligaciones contraídas y que deben pagarse en lo sucesivo, lo cual se tendrá en cuenta al hacerse la adjudicación.

Sobre las vacaciones parlamentarias  
Hay peligro de que se prescinda de las vacaciones parlamentarias en atención de que quedan á discutir muchos asuntos pendientes.

Es inexacto que se retire ningún proyecto de los presentados á las Cortes.

Madrid 8 á las 24

### La indemnización á los diputados.—Una proposición del señor Salvatella

En la sesión de ayer del Congreso, al empezar la discusión de la orden del día, *sotto voce* se tomó en consideración una proposición del diputado republicano señor Salvatella pidiendo una indemnización de 6.000 pesetas anuales para los diputados.

Falta ahora nombrar la Comisión que ha de dictaminar sobre la misma para luego discutirse y aprobarse ó desecharse.

Se sigue creyendo que no prosperará.

## EL MANZANARES SE DESBORDA

Madrid 8 á las 2

### Crecida del Manzanares.—Alarma.—Inundaciones.—Medidas

El río Manzanares ha experimentado una notable crecida, habiéndose desbordado en distintos puntos.

A última hora sigue creciendo, habiendo rebosado el cauce en las inmediaciones de la ciudad, produciéndose gran alarma.

Los guardas avisan tocando el cuerno.

Los caseríos peligran, pues las aguas han invadido ya el paseo de la Florida y las praderas del Corregidor y de San Isidro, hallándose esta convertida en laguna.

Las autoridades dictan medidas, habiéndose personado en los sitios peligrosos.

No se recuerda un desbordamiento semejante.

Madrid 8 á las 24

### Nueva crecida del Manzanares.—Alarma.—Trabajos de salvamento.—Inundaciones

A cosa de las dos de esta tarde comenzó de nuevo á crecer el Manzanares cortiendo las aguas con ímpetu alarmante.

Entre el vecindario se originó gran alarma abandonando las casas y menderos.

Las aguas arrastraban gran número de objetos.  
Un gentizo enorme presenciaba el espectáculo.

Las fuerzas de la benemerita, de seguridad y de policía han realizado grandes trabajos de salvamento.  
Un gran porte que sostenía más

de 20 hilos telefónicos se venía al suelo pero los bomberos con escalas trabajaron con denuedo consiguiendo sujetarlo.

Las aguas se desbordaron del cauce, inundando los alrededores.  
La Reina Cristina presenciando la crecida del Manzanares.—Repartiendo socorros.—Ovaciones

La Reina doña María Cristina al enterarse de la nueva crecida del Manzanares se dirigió en carruaje á los alrededores de los puntos inundados.

Al llegar al puente Garrido las banderas la ovacionaron pidiéndole el ingreso en su asilo.

Doña Cristina prometioj as acceder á la petición.  
Después las socorrió con dinero. Recorrió á pié los sitios más perjudicados, siendo ovacionada por el numeroso gentio.

## NOTICIAS SUELTAS

Madrid 7 á las 2

### Los estudiantes han reanudado las clases.

Hoy han entrado á las clases todos los estudiantes de la Universidad y del Instituto.

El orden ha sido completo.  
Los de la Facultad de San Carlos han sido los únicos que han dejado de asistir á las clases.

### Contra el cólera

Dicen de Roma que se han tomado muchas precauciones para evitar que el cólera vuelva á propagarse, aprovechando la ocasión de haber desaparecido todos los casos.

Las autoridades adoptan rigurosas medidas.  
La Exposición de Roma

Noticias de Roma dicen que están muy adelantadas las obras de la Exposición Internacional de 1911.

El Gobierno ha tomado fuerte empeño en que resulte notable el recinto de la Exposición.

Para vengar la muerte de un coronel  
Las autoridades francesas se preparan para vengar la muerte del coronel Moll y de sus compañeros de armas ocurrido en el combate de Triggas.

Madrid 8 á las 18

### Capilla pública

Con motivo de la festividad del día de hoy se ha celebrado capilla pública, resultando brillantísima la función religiosa.

El Rey vestía uniforme de capitán general de infantería luciendo el Tolsón de Oro.

Asistieron la Reina Victoria, las infantas Isabel y Teresa y el infante don Fernando.

Asistió también S. M. la Reina doña Cristina.

Imenso gentio llenaba el templo. Ofició el Nuncio de Su Santidad con asistencia del obispo de Sión.

La «Gaceta».—El fallo de los colegios médicos.—Escuelas graduadas.—Auxiliares de oficinas de Marina

La «Gaceta» de hoy publica una Real orden del ministerio de la Gobernación admitiendo el recurso que interpuso el doctor Queraltó dejando sin efecto el fallo del colegio de médicos de Barcelona relacionado con la operación practicada al anarquista Borraсте.

Dicha Real orden dispone que corresponde á la Administración central conocer los recursos que se entablen contra los fallos de los Colegios médicos.

Publica además dicho diario oficial las siguientes Reales órdenes.  
Una de Instrucción pública que dispone que la enseñanza de música en las Escuelas Normales, sea de dos cursos.

Otra Real orden de dicho ministerio disponiendo que la concesión para transformar escuelas elementales en graduadas, quede supeeditada á la promesa del Ayuntamiento respectivo en poner locales en condiciones.

Otra Real orden del Ministerio de Estado disponiendo que las obras que obtuvieran primeras medallas en la Exposición sean pensiones de 6.000 pesetas y las segundas en 4.000 pesetas.

Se ha publicado convocatoria á oposiciones para cubrir 30 plazas de auxiliares de oficina de Marina.

El plazo señalado para la admisión de solicitudes termina á los quince días después de la publicación del

anuncio en el diario oficial y quince días después se celebrarán los ejercicios en Madrid.

Los días 7, 9 y 11 se celebrarán dichos ejercicios en el Ferrol, Cartagena y Cadiz, respectivamente.

Se cubrirán 3 plazas en Madrid, 8 en el Ferrol y 7 en cada uno de los departamentos de Cartagena y Cadiz.

También se publica otra Real orden prohibiendo la venta de legía en las tiendas donde se aguardan comestibles.

Otra resolviendo una instancia del alcalde de Madrid que pedía concertar con los contratistas de consumos la continuación del contrato sin nuevo arriendo, en el sentido de que se trasladada dicha petición al ministerio de Hacienda al que corresponde resolver dicha instancia según ley.

Y por último se publica en dicho diario oficial un Real decreto, firmado ayer, referente á los ascensos de maestros y auxiliares y que se adquieran para el Museo Nacional las obras premiadas en la Exposición de Bellas Artes.

### Disposiciones de Guerra

El Diario Oficial del ministerio de la Guerra publica las siguientes disposiciones:

Concesión de recompensas á numerosos paisanos de Melilla por los servicios extraordinarios que prestaron durante la campaña del Riff.

Concesión de destinos militares y autorizaciones para contraer matrimonio á jefes y oficiales del Ejército.

El general Marina en Zaragoza  
Llegó á Zaragoza el general Marina acompañado de su esposa.

A pesar de inscribirse en el hotel donde se hospedó con un nombre supuesto para no ser conocido, se advirtió su presencia, siendo visitado por distinguidas personalidades de la población.

Su viaje á Zaragoza obedece á cumplir una promesa que hizo su señora á la Virgen del Pilar.

Mañana regresa á Madrid.  
Hundimiento de un cementerio

Dicen de Huelva que á causa de los temporales ocurridos en dicha ciudad, se hundió el cementerio de Minas, dejando al descubierto los cadáveres, lo cual impresionó á las familias que acuden al lugar de la catástrofe.

Capitán herido.—Agresor detenido  
Unos amigos que pasaban por la calle de Sagasta hallaron á un capitán herido de tres puñaladas.

El agresor fué detenido.  
Las obras españolas en Roma

Dicen de Roma que los Reyes inaugurarán la Exposición, que ha de celebrarse en dicha ciudad.

Las obras de los pensionados españoles las recibirán Benlulle y Navateroso.

Incidente ocurrido al duque de Oporto  
El duque de Oporto al sacar unas fotografías desde un balcón del palacio de Nápoles, se retiró al ver que del tejado de enfrente apareció un hombre con una bandera roja que llevaba la inscripción «Viva la República!»

Procesada abusiva  
Dicen de París que ha terminado en Argel el proceso instruido contra Blanca Caplancon que asesinó á su seductor.

El Jurado ha dictado veredicto de inculpabilidad, habiendo sido absuelta la procesada.

El público acogió con aplausos el fallo del Tribunal.

Buque que se supone perdido  
Según noticias de Londres á fines de Noviembre salió para el Ferrol una draga á vapor destinada á la Compañía Constructora Naval, no teniendo noticias de su paradero.

Reina gran inquietud por ignorarse la suerte de su tripulación.

Nuevos socorridos para Rusia  
Noticias de París dan cuenta de que Rusia autorizará á la Casa Crup para construir en los talleres metalúrgicos de Mariopol acorazados como los construídos en dichos talleres para Francia é Inglaterra.

Comisión especial portuguesa á la Argentina  
Dicen de Buenos Aires que llegó á dicha ciudad á bordo del vapor *Abanastor* el capitán Cavallo en comisión especial del Gobierno de Portugal para dar las gracias al Go-

**SEGUNDO ANIVERSARIO**  
del fallecimiento de la Señorita  
**Doña Antonia Pocoví Talladas**  
Falleció en Campos su pueblo natal el día 6 de Diciembre de 1908  
**Q. E. P. D.**  
Su afligida familia al recordar á sus amistades tan imborrable pérdida, ruegan por caridad la tengan presente en sus oraciones y participa que mañana sábado, en la iglesia parroquial de Campos, se celebrará un oficio funeral en sufragio de su alma.  
El Excmo. Sr. Obispo de esta Diócesis ha concedido 50 días de indulgencias á todos los fieles que ofrezcan una misa, comunión ó parte de rosario, en sufragio del alma de la finada.

bierno de la Argentina por el reconocimiento de la República portuguesa.  
Recibióle el ayudante del ministro de Marina el encargado de la Embajada portuguesa, la colonia de portugueses y la Junta republicana española.

Madrid 8 á las 24

### Banquete á Maeztu

El próximo domingo, los admiradores del notable periodista don Ramiro de Maeztu, que ha dado una conferencia en el Ateneo, le obsequiarán con un banquete.

### Visa demorada

Dicen de Sevilla que el Obispo de Tuy, que se encuentra en aquella capital, ha demorado su regreso á su diócesis.

Imposición de una cruz á un soldado  
Dicen de Valencia, que en el cuartel donde se guarnecen el Regimiento de Mallorca, el general Perello impuso la Cruz de Beneficencia á un soldado que salvó á una niña que se estaba ahogando.

La fiesta de la Inmaculada en Valencia  
Comunican de Valencia que las tropas de infantería han oído misa en la Iglesia de Santo Domingo.

En los cuarteles se sirvieron á las tropas ranchos extraordinarios.  
Aitar mayor incendiado.—Pánico.—Sin desgracias

Telegrafían de Valencia que en el pueblo de Benimeat, un cirlo prendió fuego al altar mayor de la Iglesia de aquel pueblo, durante el tiempo que se estaba celebrando una misa solemne.

La gran concurrencia que asistía al acto fué presa de gran pánico apretujándose en las puertas para salir del templo.

Poc fortuna no se registraron desgracias personales.  
La fiesta de la Inmaculada en Sevilla

Comunican de Sevilla, que en aquella Catedral se han celebrado solemnes fiestas en honor de la Inmaculada.

El arzobispo ofició de pontifical en la Misa mayor.

A los solemnes oficios asistió el Ayuntamiento en corporación.

En la parroquia de San Salvador se ha celebrado una misa, á la que han asistido los generales, comisiones de los distintos cuerpos militares y las fuerzas francas de la guarnición.

Una Compañía del Regimiento de Granada con bandera y música, también asistió al acto.

En los cuarteles de infantería se ha servido á las tropas ranchos extraordinarios, amenizando la comida las bandas de música.

La oficialidad ha celebrado un almuerzo en el Pasaje de Oriente.

Fiesta religiosa en honor de la Patrona de España  
El Capitulo de Caballeros del Santo Sepulcro ha celebrado el día de la Patrona de España, con una solemne fiesta religiosa en la Iglesia del Carmen.

Por ausencia del general Veyler presidió el general Gimenez.

## NOTICIAS DE BARCELONA

Barcelona 8 á las 22

Farmacéutico en peligro de asfixia  
Esta mañana, viendo que no se abría la farmacia establecida en la calle de San Pablo número 112, el municipal de punto penetró en la casa forzando una ventana y halló en

**D. JOSÉ M. DE BARCIA Y GOMEZ**  
INSPECTOR JUBILADO DE PRIMERA ENSEÑANZA  
Falleció en la villa de Llubi el día 7 del actual á las doce de la noche  
Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica  
**Q. E. P. D.**  
Su afligida esposa, hijos, hijos políticos, nietos y demás parientes, participan á sus amigos tan sensible pérdida, y ruegan le tengan presente en sus oraciones. El funeral se celebrará en la Iglesia parroquial de dicha villa hoy viernes á las nueve y media.  
No se invita particularmente

la cama, casi asfixiado, al farmacéutico José Caballero, de 30 años de edad, que vivía solo.

La asfixia ocasionóseja un escape de gas.  
Inmediatamente fué llamado un médico que prestó al citado farmacéutico los oportunos auxilios.

Continúa gravísimo.  
Los cargadores del muelle contra las máquinas cargadoras

Los cargadores de carbón del muelle amenazan con declararse en huelga si no se disminuye el uso de las máquinas descargadoras y reclaman además que los buques atraquen junto al muelle al objeto de que puedan ser empleados mas obreros en las operaciones de carga y descarga.

Mitina contra el proyecto de aguas.—Panicó reconstruir la Solidaridad

Anoche se celebró un mitin regionalista en el teatro del Olimpo contra el proyecto sobre aguas.

Hablaron varios oradores y al final se votó por aclamación felicitar á los concejales izquierdistas por la actitud observada en dicho asunto.

El acto realizado fconsideárase un nuevo para para la reconstrucción de la Solidaridad catalana.

La festividad de la Inmaculada.—En la Catedral—La fiesta de la Infancia

La festividad de la Inmaculada Concepción ha revestido aquí mucha solemnidad.

En la Catedral Basílica ofició de pontifical el Prelado de la Diócesis Doctor Laguarda y terminados los divinos Oficios celebróse la acostumbrada procesión que recorrió las calles cercanas.

En la parroquia de San Agustín se ha celebrado la fiesta dedicada por la Infantería á su Patrona.

A la Misa asistió una numerosa y selecta concurrencia que llenaba por completo el vasto templo.

Ha asistido el Capitán general de Cataluña señor Weyler.  
El desfile ha resultado brillante.

### El tiempo

Durante todo el día ha reinado un tiempo ineguro, cubriendo el cielo densos nubarrones.

A intervalos han caído fuertes rociadas.

### Simó á Madrid

El naviero director de la «Islaña Marítima» don Sebastian Simó llegó á esta ciudad procedente de Génova y Marsella.

El señor Simó ha reanudado su viaje marchando á la Corte.  
Mitin de los metalúrgicos.—Concurrencia escasa  
Los obreros metalúrgicos han celebrado un mitin en la Casa del Pueblo.

Ha asistido al mismo escasa concurrencia.

No han podido llegar á un acuerdo en lo concerniente á la cuestión de la huelga.

Desmanes de los metalúrgicos.—Local asaltado  
Los metalúrgicos habían pedido para celebrar el mitin que ha tenido lugar hoy en la casa del Pueblo, el local de la sociedad de baile «La Alianza» establecido en el Pueblo Nuevo.

La petición les fué denegada, y en vista de ello, esta tarde varios grupos de huelguistas han penetrado en el citado local promoviendo un gran alboroto.

Repartieronse muchos bastonazos, apoderándose un gran panico de la concurrencia.

La Benemerita ha intervenido restableciendo el orden.

El detenido por la explosión del petardo  
El detenido en la estación de Francia, á consecuencia de la explosión de un petardo en los talleres de metalurgia de la calle de Borrell, continúa incomunicado.

Choque de dos vapores.—Averías  
Al salir esta tarde del puerto el vapor pesquero «Avispa» chocó con el vapor griego «Kirella».

Ambos resultaron con averías.  
De Monserrat.—Deposito que revienta.

—Pánico en Montserrat  
Comunican de Montserrat que en las cercanías de aquel histórico monasterio reventó un gran depósito de agua.

Esta se precipitó causando desperfectos en el ferrocarril de cremallera.

El siniestro ha producido gran panico en Montserrat.

El servicio del ferrocarril, se hace mediante trasbordo.

### Corresponsal

Por exceso de original dejamos buen número de telegramas.

## ESPECTACULOS

### Principal

Compañía comico dramática dirigida por Don Luis Echaide.  
Función para hoy.—Los Chorros del Oro, Doña Clarines (estreno) y Los Incasables. A las ocho.

Entrada general 0'90 ptas.—Id. al par al- 0'60 id.

### Lirico

Compañía de zarzuela y opereta dirigida por Don José Ontiveros y Don Mariano Estellés.  
Función para hoy á las seis y cuarto.—El Puñal de Rosas.  
Entrada general 0'10 ptas.  
A las ocho y media.—El Poeta de la vida, Alma de Dios y La Taza de Thé. Entrada general 0'60 ptas.

### Baleár

Compañía de zarzuela y opereta dirigida por Don José Gamero y Don Mario Breton  
Función para hoy á las ocho y media.—Patria Chicla, El Pais de las Hadas (estreno) y Juegos Malabares.  
Entrada general 2'30 ptas.